

# SAN FRANCISCO



**E**sta calle situada justamente en la zona norte del Hospital Provincial, hoy con la denominación de Hospital General de La Rioja y de las viviendas del Coso, no nació como calle, sino más bien como carretera en 1893 cuando el Ayuntamiento decidió eliminar completamente los recordados restos que permanecían del antiquísimo convento de San Francisco y proceder a la apertura, por entre los mismos, de esta calle-carretera del mismo nombre que por detrás del Hospital comunica el legendario Camino de Madre de Dios con el Puente de Piedra.

En sesión celebrada por el Ayuntamiento el 16 de febrero de 1924, el alcalde, Primo de la Riva, sometió a la aprobación de los concejales el establecimiento de unas vaquerías fuera del casco de la ciudad, con el fin de eliminar en ella la pestilencia y falta de higiene que producían en las calles más céntricas. Por aquel entonces existían en la ciudad alrededor de 500 vacas y el alcalde proponía la construcción de 10 pabellones para 50 vacas cada uno en los terrenos que en San Francisco disponía el Ayuntamiento. Los establos tendrían agua abundante y todas las

condiciones higiénicas que aseguraran el buen estado de los animales y, consiguientemente, la buena calidad de la leche producida para el consumo público. Finalizada la disertación, los concejales la admitieron con gran satisfacción.

Hoy, ya no queda ni rastro de ninguna de estas vaquerías que en aquellos tiempos caracterizaron a toda esta zona, ni del Asilo Nocturno, que ubicado en esta calle desde 1903, recogía durante la noche a los pobres de solemnidad.